

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Banques : les crédits à la hausse



Photo: BANDOMAJ L'Union

L'immeuble de la Commission bancaire de l'Afrique centrale (Cobac) sur l'avenue Jean-Paul II.

MSM
Libreville/Gabon

ENTRE janvier et mars 2022, les banques gabonaises ont accordé 1 848,4 milliards de FCFA de crédits bruts contre 1 607,3 milliards l'année écoulée à la même période. Soit une hausse de 15 %. Selon la Commission bancaire d'Afrique centrale (Cobac), cette augmentation est tirée essentiellement par la hausse des crédits accordés au secteur privé. En effet, les crédits octroyés au secteur productif ont augmenté de 13,6 % à 1 319,5 milliards de FCFA à la fin du premier tri-

mestre 2022. Ceux-ci ont représenté 71,4 % de l'ensemble des crédits bruts distribués.

En glissement annuel, les crédits octroyés à l'État se sont raffermissés de 7,8 % à 395 milliards de FCFA en mars 2022. Ils ont représenté 21,4 % du total des crédits contre 22,8 % en mars 2021. Les crédits consentis aux entreprises publiques, qui ont représenté 0,7 % du total des crédits bruts, se sont établis à 13,8 milliards de FCFA à la fin mars 2022.

Enfin, on note une baisse de 17,9 % des opérations de crédit-bail dont l'encours s'élève à 14,1 milliards de FCFA contre 17,2 milliards un an plus tôt.

Le clin d'œil de *Lybek*



L'ANPI et le Rwanda Development Board en partenariat

GMNN
Libreville/Gabon

L'AGENCE nationale de promotion des investissements du Gabon (ANPI-Gabon) a signé, le 3 août dernier, un protocole d'entente avec le Rwanda Development Board (RDB).

Le RDB est le département gouvernemental qui intègre toutes les agences de l'État chargées d'attirer, de retenir et de faciliter les investissements dans l'économie nationale du pays de "Mille collines". Le mémorandum d'entente ainsi signé vient matérialiser la volonté des deux administrations publiques de collaborer de manière active afin de promouvoir et développer de manière commune, les secteurs économiques prioritaires dûment identifiés. Il renforce la coopération en matière d'investissement entre les deux pays. De même qu'il vise à favoriser l'échange d'informations entre les deux entités et permet, le cas échéant, le renforcement des capacités des personnels dans les domaines de la promotion des investissements et de l'image pays.

Conformément à leurs politiques, lois et pratiques respectives, les deux administrations publiques entendent travailler ensemble, afin de faciliter l'engagement des entreprises gabonaises et rwandaises exerçant dans les secteurs moteurs de la transformation économique tels que l'agriculture et la manufacture. En outre, les deux entités s'engagent à encourager et à soutenir mutuellement leurs efforts respectifs de promotion des investissements sur les plateformes régionales, continentales et mondiales.

À noter que l'ANPI-Gabon était représentée par son directeur général, Ghislain Moandza Mboma, et le RDB par son directeur général adjoint, Zéphanie Niyonkuru.



Photo: DR

Les deux responsables signant le protocole d'entente.

Transport ferroviaire : les belles performances de la Setrag

AU cours du 1er trimestre 2022, tous les indicateurs d'activités de l'entreprise sont au vert (transport de marchandises, de passagers) avec un chiffre d'affaires de 21,7 milliards de francs, en hausse de 14 %.

MSM
Libreville/Gabon

L'ACTIVITÉ ferroviaire a entamé l'année 2022 avec de belles performances au regard de l'évolution de ses principaux indicateurs. En effet, selon les chiffres de la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEPPF), le volume global de marchandises acheminées par la Société d'exploitation du Transgabonais (Setrag) s'est situé à 2,6 millions durant le

premier trimestre 2022, soit une hausse de 23,5 %. Cette embellie est attribuable au transport des minerais de manganèse (+25,7 %), des produits pétroliers (+10,1 %) et des autres marchandises (+9,5 %). Quant au nombre de passagers transportés, il a également progressé de 20,4 % à 49 452 personnes. Sur le plan commercial, la desserte des personnes et des marchandises a permis de générer un chiffre d'affaires en hausse de 14,1 %, soit 21,7 milliards FCFA.



Photo: DR/L'Union

Des équipes de la Setrag à pied d'oeuvre.